

nelayan satu dengan yang lain, sehingga dalam melaksanakan tugas penangkapan ikan lebih ringan dan lebih cepat karena mereka (nelayan) sama-sama telah mengetahui tugas-tugas yang harus dikerjakan disaat waktu menubar jala hal ini sesuai dengan syareat islam. Dalam islam telah dijelaskan, bahwa suatu urusan atau pekerjaan itu harus diserahkan kepada ahlinya dengan beberapa orang yang mempunyai kelebihan berbeda, maka akan memudahkan atau menjadi mudah suatu pekerjaan karena satu dengan yang lain saling bantu membantu, hal ini sesuai dengan firman Allah surat Al-Maidah ayat 2 yang berbunyi :

وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ وَلَا
تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ وَالْعُدْوَانِ

سورة المائدة ٢

"Dan tolong menolonglah kamu dalam (mengerjakan) kebaikan dan taqwa dan janganlah kamu tolong menolong dalam berbuat dosa dan pelanggaran." (Depag. RI. 1993:257).

ketempat juragan atau dengan titipan, hal itu dimaksudkan agar bagi hasil yang diperoleh dapat dirasakan oleh para pekerja, hal itu sesuai dengan islam, bahwa seorang itu tidak boleh dihalangi untuk mendapatkan imbalan, mungkin dengan ditunda-tunda, bahkan sebaliknya islam menganjurkan agar memberikan upah sebelum keringatnya kering sebagaimana hadits yang diriwayatkan oleh Ibnu Majah :

عَنْ ابْنِ عُمَرَ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُمَا قَالَ :
قَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ
أَعْطُوا الْأَجِيرَ أَجْرَهُ قَبْلَ أَنْ يَجِفَّ عَرْقُهُ
رواه ابن ماجه

"Dari Ibnu Umar R.A. beliau berkata : Rasulullah SAW. bersabda : berikan upah buruh itu sebelum kering keringatnya." (H.R. Ibnu Majah). (Abu Bakar Muhammad, 1995:293).

Dari hadits diatas, bahwa kita harus memberikan upah atau hasil yang telah diperoleh dengan segera, karena kebutuhan orang satu dengan lain berbeda. Ada kemungkinan seorang itu yang hanya mengharap dari hasil itu saja. Jika kita menunda-nunda memberikan hasil atau bagiannya berarti kita memperlama penderitaan orang itu.

C. Analisa terhadap pelaksanaan hasil tangkapan.

Jual beli yang dilakukan oleh masyarakat Karang Agung Kecamatan Palang Kabupaten Tuban, dalam mengadakan transaksi penjualan yaitu dengan melibatkan tiga unsur yaitu : pihak pembeli, TPI dan pembeli II. Pembeli I orang yang menhutangi juragan, pihak TPI orang yang mengurus tentang penimbangan ikan dan pembeli II adalah orang yang menerima hasil tangkapan.

Sehingga dalam menentukan harga itu dari tiga unsur tersebut, yaitu pembeli I sebagai wakil dari nelayan, pihak pembeli II sebagai penerima ikan dan TPI sebagai perangkat desa, tentang mahal tidaknya telah disesuaikan dengan keadaan, TPI juga berfungsi sebagai pengontrol, bagi pembeli II tidak langsung membayar kepada nelayan tetapi pembeli II ini agar ia mendapatkan ikan, maka ia harus terlebih dahulu menitipkan uangnya ke-TPI, karena segala pembayaran dilakukan oleh pihak TPI. Karena pihak TPI yang membayar hasil tangkapan itu maka pembeli II tidak seandainya menawar ikan, tetapi harus melalui pihak TPI, sedang pihak I (pembeli I) adalah orang yang menghutangi juragan yang mendapatkan hasil dari pembeli II, bukan dari juragan. Walaupun seorang juragan itu tidak mempunyai hutang, maka harganyaapun sama

dengan orang (juragan) yang hutang.

Jadi pembeli I ini hanyalah sebagai pelantara atau sering disebut dengan makelar dan untuk pembeli I ini ada yang tanpa modal tetapi hany bermodalkan tentang kepercayaan. Menurut Hamzah Yaqub makelar yaitu pedagang pelantara yang berfungsi menjualkan barang orang lain dengan mengambil upah tanpa menanggung resiko, dengan kata lain bahwa makelar adalah penengah antara penjual dan pembeli. Tentang makelar ini Imam Bukhori berkata : Ibnu Sirin Artha Ibrahim dan Hasan memandang, bahwa makelar itu boleh. Dari kesepakatan tiga unsur tersebut telah dianggap sah dan jual beli ini tidak bertentangan dengan hukum islam, karena suatu kebiasaan yang terjadi berulang-ulang, tidak bahaya dan membahayakan yaitu merugikan orang lain. Didalam islam jelas tidak membolehkan hal itu, tetapi membolehkan yang menguntungkan pihak-pihak yang mengadakan perjanjian.